

□ Temps de lecture : 2 min.

Le 8 mai 2025, jour de la mémoire de la Bienheureuse Vierge du Rosaire de Pompéi, le **cardinal Robert Francis Prevost** (69 ans) a été élu **267<sup>e</sup> pontife**. Il est le premier pape né aux États-Unis et a choisi le nom de Léon XIV.

### **Voici son profil biographique essentiel**

**Naissance** : 14 septembre 1955, Chicago (Illinois, États-Unis)

**Famille** : Louis Marius Prevost (d'origine française et italienne) et Mildred Martínez (d'origine espagnole) ; ses frères Louis Martin et John Joseph

**Langues** : anglais, espagnol, italien, portugais et français ; lit le latin et l'allemand

**Surnom au Pérou** : « *Latin Yankee* » - synthèse de sa double culture

**Nationalité** : américaine et péruvienne

### **Formation**

- Petit séminaire augustinien (1973)
- Licence en mathématiques, Université de Villanova (1977)
- Master en théologie, Catholic Theological Union, Chicago (1982)
- Licence en droit canonique, Université pontificale Saint-Thomas-d'Aquin - Angelicum (1984)
- Doctorat en droit canonique, Université pontificale Saint-Thomas-d'Aquin - Angelicum (1987), avec une thèse intitulée : « Le rôle du prieur local de l'Ordre de Saint-Augustin »
- Profession religieuse : noviciat Saint-Louis de la province Notre-Dame du Bon Conseil de l'Ordre de Saint-Augustin (1977)
- Vœux solennels (29.08.1981)
- Ordination sacerdotale : 19.06.1982, Rome (par l'archevêque Jean Jadot)

### **Ministère et fonctions principales**

1985-1986 : Missionnaire à Chulucanas, Piura (Pérou)

1987 : Directeur des vocations et directeur des missions de la province augustinienne « Mère du Bon Conseil » d'Olympia Fields, dans l'Illinois (États-Unis)

1988 : Envoyé en mission à Trujillo (Pérou) comme directeur du projet de formation commune des aspirants augustinians des vicariats de Chulucanas, Iquitos et

Apurímac

1988-1992 : Directeur de la communauté

1992-1998 : Enseignant des profès

1989-1998 : Vicaire judiciaire de l'archidiocèse de Trujillo, professeur de droit canonique, de patristique et de morale au Grand Séminaire « San Carlos y San Marcelo »

1999 : Prieur provincial de la province « Mère du Bon Conseil » (Chicago)

2001-2013 : Prieur général des Augustins pour deux mandats (environ 2 700 religieux dans 50 pays)

2013 : enseignant des profès et vicaire provincial dans sa province (Chicago)

2014 : Administrateur apostolique du diocèse de Chiclayo et évêque titulaire de Sufar, Pérou (nomination épiscopale le 03.11.2014)

2014 : consécration épiscopale, en la fête de Notre-Dame de Guadalupe (12.12.2014)

2015 : nommé évêque de Chiclayo (26 septembre 2015)

2018 : 2<sup>e</sup> vice-président de la Conférence épiscopale du Pérou (8 mars 2018 – 30 janvier 2023)

2020 : Administrateur apostolique de Callao, Pérou (15 avril 2020 – 17 avril 2021)

2023 : Archevêque ad personam (30 janvier 2023 – 30 septembre 2023)

2023 : Préfet du Dicastère pour les Évêques (30.01.2023 [12.04.2023] – 09.05.2025)

2023 : Président de la Commission pontificale pour l'Amérique latine (30 janvier 2023 [12 avril 2023] – 9 mai 2025)

2023 : Créé cardinal-diacre, titulaire de Sainte-Monique des Augustins (30.09.2023 [28.01.2024] – 06.02.2025)

2025 : Promu cardinal-évêque du diocèse suburbicaire d'Albano (06.02.2025 – 08.05.2025)

2025 : Élu Souverain Pontife (08.05.2025)

### **Service dans la Curie romaine**

Il a été membre des dicastères pour l'Évangélisation, Section pour la première évangélisation et les nouvelles Églises particulières ; pour la Doctrine de la Foi ; pour les Églises orientales ; pour le Clergé ; pour les Instituts de vie consacrée et les Sociétés de vie apostolique ; pour la Culture et l'Éducation ; pour les Textes législatifs, et de la Commission pontificale pour l'État de la Cité du Vatican

Que le Saint-Esprit illumine son ministère, comme il l'a fait pour le grand saint

Augustin.

Prions pour un pontificat fécond et riche d'espérance !